
medio rural, con unos servicios esca
sos incluso en lo más norm al como 
puede ser el teléfono, el suministro 
de agua, el servicio escolar, la un i
versidad. Y luego también, c u a l i f i 
cando las rentas, en un nivel de in
gresos inferior al de la sociedad, pero 
lo que sí es cierto es que resulta muy 
difícil cambiar. Yo creo que nos 
conviene considerar la im portancia 
agraria y luego desarrollar aquellos 
servicios y aquellas industrias que 
van muy relacionados con la agri
cultura, como es la transformación y 
la manipulación de los productos 
agrarios en las zonas de producción. 
Ese es el reto y el camino que tene
mos por delante, pues de ahí puede 
venir el progreso económico y la 
consiguiente creación de nuevos 
puestos de trabajo, sobre todo allí 
donde la mecanización de la agricul
tura los está reduciendo.

LA NUEVA LEY DE AGUAS

En el Congreso de los diputados 
ya se ha dado vía libre a la nueva Ley 
de Aguas y el asunto no ha sido bien 
aceptado por los agricultores. Pedi
mos a Fernando López Carrasco qué 
opina al respecto.

-Esto supone una gran preocupa
ción en toda la Región. Aquí en Cas
tilla-La Mancha, que tenemos un 
clima adverso, con precipitaciones 
bastante escasas, las transformacio
nes en regadío son muy importantes 
y muy sentidas por todos los agricul
tores. Pero lo que sí es cierto es que 
el aprovechamiento del agua tene
mos que organizarlo, se tiene que 
planificar, pues la utilización de esas 
aguas irracionalmente yo creo que 
puede llevar a una situación donde 
la desorganización y la falta de pla
nificación produzca unas conse
cuencias graves en muchas explota
ciones que han hecho inversiones y 
sondeos importantes. Esa desorgani
zación puede llevar a una falta de 
agua en fechas muy próximas, por lo 
que entiendo que la planificación y 
organización de la utilización de 
esas aguas resulta fundamental. Va
mos a saber cuántas son nuestras dis
ponibilidades, vamos a saber cuánto 
y qué es lo que podemos producir, 
qué es lo que nos interesa producir. 
Creo, en definitiva, que la racionali
zación en el aprovechamiento de las 
aguas interesa a Castilla-La M an
cha, sobre todo a largo plazo.

Y de un tema candente como es el 
que acabamos de comentar, pasa
mos a otro también de indudable ac
tualidad: el polémico trasvase Tajo- 
Segura. Preguntamos al consejero de 
Agricultura si acaso no estamos 
siendo excesivamente generosos.

-Bueno, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, del cual yo formo parte,
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Un reto: «Desarrollar aquellos 
servicios y aquellas industrias 
que van muy relacionadas con 
la agricultura».
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ya ha manifestado su postura anti
trasvase en diversas ocasiones, bien 
a través de nuestro presidente, bien 
por los propios consejeros. Nosotros 
estimamos que el aprovechamiento 
de los excedentes de la cuenca del 
Tajo no están todavía cuantificados 
con suficiente rigor. En esta Región 
hay necesidades que aún se tienen 
que cubrir, necesidades en la provin
cia de Toledo -n o  hace mucho tuve 
una reunión con los alcaldes de La 
Sagra-Torrijos para hablar de esto-. 
En Consejo de Ministros se aprobó 
el proyecto de transformación de 
veintiocho mil hectáreas en tierras 
de regadío. Aquí, en esta provincia

toledana, había antiguam ente otros 
proyectos de transformación de am 
plias zonas de regadío, que se deben 
llevar a cabo. El caso de La Sagra- 
Torrijos, como le digo, ya se ha 
aprobado y la reunión con los alcal
des fue para agilizar todo lo posible 
las obras, para procurar que com ien
cen este mismo año.

En estos proyectos figuran otras 
amplias zonas donde también, por la 

-tscasa calidad de sus tierras, se pue
den transform ar en regadío. Zonas 
donde los secanos ofrecen una pro
ductividad inferior, lo que hace que 
contando con el precio de la m aqui
naria, de los fertilizantes y de las m a
terias primas, pues esos secanos tie
nen un escaso margen de rentabili
dad. Y algunas de estas comarcas, 
repito, cuentan con posibilidades de

transformarse en regadío. Pero tam 
bién en la provincia de Ciudad Real 
tenemos problemas de suministro de 
aguas en el acuífero 23, un polígono 
bastante extenso, con unas cien mil 
hectáreas transformadas en regadío, 
donde el nivel de los sondeos ha ba
jado en algunos casos hasta cuarenta 
metros. Estos regadíos llevan varios 
años funcionando y les falta agua. 
Tam bién en las Tablas de Daimiel 
existe una falta notoria de agua y es 
muy im portante salvar las Tablas 
por ser un patrim onio ecológico a 
nivel mundial. Igualmente le podría 
decir de otras comarcas, de otras 
provincias de la Región donde las 
necesidades de agua son manifiestas 
y no se han contem plado todavía 
dentro de esa cuantificación de los 
excedentes de agua del Tajo. Por eso 
nosotros, el Gobierno regional ha 
manifestado que una vez que esos 
excedentes se cuantifiquen, una vez 
que sepamos nuestras necesidades, 
pues que lo que sobre vaya a otras 
regiones nos parece normal y quere

mos con ello colaborar con Murcia 
concretamente. Si además de enviar 
esos excedentes, cubiertas las necesi
dades de Castilla-La M ancha, hubie
se necesidades coyunturales para el 
suministro a las ciudades, nosotros 
entendemos que antes que a los rega
díos hay que abastecer a las ciuda
des, a los ciudadanos, como ha m a
nifestado el presidente. Pero fuera de 
esas situaciones coyunturales y con
tem plando los excedentes de aquí, 
nosotros nos hemos manifestado en 
contra del trasvase.

ESPERAN ZA EN EL 
C O O PER A TIV ISM O

-¿Está siendo bien utilizado el 
cooperativismo agrario? ¿Qué m e
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